## El paro entre graduados baja con empleo poco cualificado - La Vanguardia - 07/07/2015

# El paro entre graduados baja con empleo poco cualificado

### El infraempleo entre universitarios sube cinco puntos

#### **CELESTE LÓPEZ**

Madrid

Muy negro. Así ha sido el color que ha rodeado al sistema educativo español en general, y al universitario en particular, durante estos años de crisis. Los duros y drásticos recortes han hecho mella en la educación por mucho que algunos se empeñen en negar la mayor. Pero, a pesar de todo, la universidad ha conseguido mantener su nivel tanto desde el punto de vista de la docencia como de la investigación, tal y como señala el Informe Fundación Conocimiento y Desarrollo (CYD) 2014. El aspecto negativo - muy negativo - es que una parte destacada de los graduados (37%) trabaja en empleos que requieren una cualificación más baja, cinco puntos más que en el año 2010.

En parte, esa necesidad de incorporarse al mercado laboral aunque sea en puestos menos cualificados explica que la tasa de paro de los titulados universitarios haya descendido casi un punto y medio entre 2013 y 2014 (del 15% al 13,4%), mientras que la tasa de empleo aumentó más de un punto (hasta el 77,8%).

El informe de la Fundación

CYD sobre la contribución de las universidades en el 2014 ofrece una radiografía del comportamiento de la universidad durante los años de crisis económica. Así, encuentra que en la actualidad se vive "un punto de inflexión" porque se ha frenado la contracción presupuestaria y comienzan a mejorar indicadores como la empleabilidad en comparación con el ámbito europeo. No obstante, ésta sigue

#### FELIPE VI

### "La universidad necesita recursos"

= "La universidad necesita recursos", indicó Felipe VI durante la presentación del informe CYD 2014, acto en el que expresó su confianza en el futuro de España: "Tendría que hacerlo muy mal para que le vaya mal. No somos un país de grandes recursos, pero tendremos que ser más inteligentes en el empleo de los mismos y sacar mayor provecho del talento que hay".

por debajo: el paro entre los universitarios españoles se sitúa en torno al 13,5%, frente al menos del 6% en la UE. "Una reflexión que puede hacerse es que se mejora la tasa de empleabilidad en 2014 a costa de que los titulados universitarios se emplean en puestos que no requieren su titulación", indicó el patrono de CYD, José Luis Bonet.

El informe de la fundación que dirige Ana Patricia Botín insiste en que hay un desequilibrio entre las titulaciones más demandadas por los estudiantes y las de mejor inserción laboral. Entre las primeras están las ingenierías, matemáticas, física, química u óptica y, entre las segundas, periodismo, comunicación audiovisual, publicidad y relaciones públicas.

En cuanto a la producción científica, el estudio asegura que ha aumentado un 16%, realizándose el 70% en los centros universitarios, aunque ha bajado en liderazgo y excelencia. Los expertos apuntan a que esta tendencia "coincide con un fuerte descenso de la inversión en I+D, tanto en gastos brutos como en porcentaje del PIB, así como en el volumen de recursos humanos dedicado a I+D".•